

世界日報ホームページ
http://www.worldtimes.co.jp

沖縄のページ

現場との交流で教育環境刷新

県長
沖縄教育委員会

比嘉梨香氏に聞く

—選抜高校野球選手権で興南高校が優勝した。

3試合目から決勝まで観戦したが、子供たちの底力や可能性を感じた。昔であればミスを落ち込んで切り替えができなかつたが、今の子供たちはミスをバネに変えられる力がある。優勝は、同校我喜屋監督のモットーである「魂・知・和」の精神の教育の成果だと思う。

—比嘉さんが教育委員長に就任した昨年以来、「開かれた行動する教育委員会」をモットーに活動している。

合議制の教育委員会はこれまで、実態が見えにくく、不要だという意見が出ていた。平成19年に地方教育行政の組織および運営に関する法律(地教行法)が変わり20年に施行された。これにより、教育委員会の

ひがりか 1959年、那覇市生まれ。株式会社カルティペイト代表取締役。琉球大学法文学部卒後、放送局アンシスタンディレクター、沖縄ノムラ代表取締役を経て、有限会社「開」(現カルティペイト)を設立。活動としては那覇青年会議所国際交流室室長、沖縄県文化振興会理事などの経験を経て、2007年から県教育委員。NPO法人日本エコツーリズム協会理事。

南北400
沖縄県
は、東西1
000キ

—昨年11月、うるま市で男の視察を通じて感じたことは。

—実際には教育現場の視察を通して感じたこと。

—全国学力テスト最大限活用を

全国学力テスト最大限活用を

2年が任期で、毎年半数以上が入れ替わる。また、高校があるならない。教育にかかる保護者の負担は大きい。財政状況の厳しい離島自治体の負担も大変だ。教育の機会均等や公平性を保つのは不可能に近い。学力や読書力向上のための体制や環境づくり、スポーツ・文化力向上の機会づくりなど、島々個別の事情をすくい上げながら、みんなで知恵を絞り出さなければならぬ。

—全国学力テストでは沖縄県は8教科中6教科で2007年から3年連続で全国最下位となつた。この結果をどう受け止めているか。

教委は行政とのパイプ役に

こうして、現場が抱えている課題や要望を直接聞くことの重要性を改めて実感した。その声をできる限り反映させ、総合的に教育行政に反映させていくた

めにも、教育委員会が必要であると感じた。

—全国学力テストでは沖縄県は8教科中6教科で2007年から3年連続で全国最下位となつた。この結果をどう受け止めているか。

子供たちが自らの個性を生かし夢を叶えていくための基礎学習力を、どの分野に進むにおいても大事である。勉強を楽しみ頑張れるような環境づくりが最重要課題だ。



「魂・知・和」の精神をモットーとする興南高校。2010年選抜高校野球大会で優勝を果たした。

—沖縄県は昨年度から学力テスト全国トップの秋田県と教育交流を始めた。

計報を聞いてす

ぐに学校に赴きお

子供たち一人ひとりの強み弱みを判断し、指導に生かすことが

できればいいのではないか。せ

つかく一斉テストを行うのな

ら、ただ解答用紙を送って、採

点や分析結果を待っているので

はもつたない。学力向上にい

かに生かすかだ。

—沖縄県は昨年度から学

校委員会、中頭教育事務所が原因究明や具体的改善に向けて動いている。

県教委としては、緊急委員会を開き、解決に向けた意見を出し合つた。まずは全員が意見交換会を行つた。

昨年12月には、情報公開を徹底している長野県教育委員会の定例会を視察し、意見交換をした。「開かれる」ということは

どういうことかを学んだ。

こうして、現場が抱えている課題や要望を直接聞くことの重

要性を改めて実感した。その声をできる限り反映させ、総合的

に教育行政に反映させていくた

めにも、教育委員会が必要であると感じた。

—実際には教育現場の視察を通じて感じたことは。

—南北400キロ、東西1000キロ、子生徒が暴行され死亡した。

—昨年11月、うるま市で男の視察を通じて感じたことは。

—南北400キロ、東西1000